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Stati generali – risposte questionario 

QUESTIONARIO STATI GENERALI dell’AMBIENTE e della SALUTE 
La tutela dell’ambiente, necessaria per salvaguardare la salute dei cittadini ed offrire un contrasto ai 
cambiamenti climatici, è un elemento essenziale del nostro programma elettorale, quindi rispondiamo 
volentieri alle domande poste dalle associazioni riunite negli “Stati generali dell’Ambiente e della Salute”. 

Il questionario in oggetto ci è però pervenuto successivamente alla chiusura del programma elettorale, 
pertanto segnaliamo che, per alcuni aspetti, ci riserviamo di fare in un secondo momento valutazioni 
relativamente agli impatti delle problematiche segnalate e alle possibili azioni amministrative da mettere 
in atto.  

1-LOTTA AI CAMBIAMENTI CLIMATICI 
La lotta ai cambiamenti climatici è il problema cruciale che l’umanità dovrà affrontare nei prossimi anni. 
La complessità del problema richiede soluzioni integrate e coordinate, la cui definizione e 
implementazione spetta, indubbiamente, ai Governi e agli organismi sovranazionali. Ciò non toglie che, 
senza una compartecipazione attiva della cittadinanza e una rimodulazione degli stili di vita, il risultato 
non può essere in alcun modo raggiunto, pertanto il ruolo degli enti locali è fondamentale. Dobbiamo 
fare nostro il motto “Pensare globalmente, agire localmente”, diversificando le azioni in funzione degli 
obiettivi.  

Riportiamo di seguito quanto previsto nel nostro programma. 

Azioni dirette dell’amministrazione comunale 
Sulla copertura del palazzo comunale è già presente un impianto fotovoltaico. Ci proponiamo di valutare 
l’opportunità di realizzare nuovi impianti per produzione di energia e/o riscaldamento acqua su altri 
edifici comunali (scuole, palestra…). 

L’amministrazione uscente sta già muovendosi per avviare l’ammodernamento dell’impianto di 
illuminazione pubblica, se eletti proseguiremo su questa strada, sostituendo gli elementi esistenti con 
corpi illuminanti a basso consumo energetico. 

Azioni di stimolo e incentivi alla comunità 
Ci impegnamo ad implementare campagne informative per sensibilizzare la cittadinanza sull’importanza 
del contrasto al cambiamento climatico. 

Siamo intenzionati a farci promotori, presso gli istituti di credito della zona, affinché concedano prestiti a 
condizioni vantaggiose a chi si proponga di ristrutturare la propria abitazione secondo criteri di 
sostenibilità ambientale; ci proponiamo di destinare una parte del bilancio comunale all’erogazione di 
contributi diretti. 

2-CONSULTAZIONE DEL PUBBLICO 
Le amministrazioni con le quali ci proponiamo in continuità hanno organizzato assemblee informative 
per esporre alla cittadinanza le problematiche connesse con un progetto relativo ad un impianto di 
trattamento rifiuti ed annessa discarica, proposto sul nostro territorio. In tale occasione 
l’Amministrazione Comunale ha dimostrato di sapersi battere in difesa della salute dei cittadini senza 
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farsi spaventare dalla forza economica del proponente. Il nostro obiettivo è quello di muoverci in 
continuità con l’Amministrazione uscente, per tutelare la salute e l’ambiente in ogni suo aspetto. 

Una delle idee che vorremmo mettere sul piatto è quella di richiedere studi epidemiologici mirati sul 
territorio, al fine di valutare quelle che possono essere le connessioni fra patologie e ambiente, quindi 
qualsiasi proposta che vada in tale direzione sarà ben accetta. 

3-INQUINAMENTO ATMOSFERICO 
Sul nostro territorio non sono presenti centraline per il monitoraggio della qualità dell’aria. Riteniamo 
che una conoscenza più puntuale ed approfondita dei livelli di inquinamento atmosferico possa fare da 
guida alle azioni amministrative e politiche, e possa fare da stimolo nei confronti della cittadinanza. Sono 
necessari infatti cambiamenti radicali nelle abitudini della popolazione, oltre ad una riconversione 
ecologica dell’economia, da portare avanti su tutti i livelli (locale e globale).  

4-ECONOMIA CIRCOLARE 
Riteniamo che sia necessario accelerare il processo verso una strategia a rifiuti zero, e che la 
collaborazione dei piccoli comuni sia fondamentale per raggiungere i livelli ottimali di recupero di 
materia. Consideriamo un errore strategico la vendita dell’inceneritore di San Rocco, per il quale era 
stato promesso lo spegnimento nel giro di pochi anni e che invece verrà utilizzato ancora a lungo. 

Il nostro comune ha già un livello di raccolta differenziata più che soddisfacente, ma siamo consapevoli 
che si possa, e debba, fare di più. Per quanto di nostra competenza, se eletti cercheremo di mettere in 
atto strategie finalizzate alla riduzione dei rifiuti totali e all’incremento del recupero di materia. 

5-CONSUMO DI SUOLO 
Premesso che il territorio del nostro comune non è interessato dalle opere citate, si rileva che la 
realizzazione di un collegamento autostradale appare sovradimensionato in rapporto ai flussi e alla 
tipologia di traffico che interessa le vie di comunicazione del territorio provinciale. La Provincia infatti ha 
vocazione prettamente agricola, ed è caratterizzata dalla presenza di piccoli distretti produttivi diffusi sul 
territorio, pertanto si ritiene più utile avere una rete di strade capillare ed efficiente, in grado di 
consentire il trasporto di merci e prodotti da/alle aziende di produzione e trasformazione. Si ritiene 
altresì che consumare suolo agricolo inutilmente possa danneggiare pesantemente le aziende agricole 
della zona interessata dal progetto. 

6-MOBILITA’ CASA SCUOLA 
Il nostro capoluogo, nel quale sono presenti tutti gli istituti scolastici presenti sul territorio comunale, 
presenta elementi di criticità relativi alla viabilità. Per risolvere tali problematiche era stato presentato 
un progetto che prevedeva l’istituzione di sensi unici su alcune delle vie principali, tra le quali quella che 
transita davanti agli edifici scolastici. A tale progetto non è stato possibile dare attuazione in quanto le 
strade in questione sono provinciali, e l’Ente di riferimento ha bocciato la proposta.  

Per questo motivo non abbiamo inserito un progetto specifico nel programma elettorale, si può però 
valutare se è possibile introdurre limitazioni al traffico nelle fasce orarie critiche per ingresso ed uscita 
degli alunni. Un’altra soluzione potrebbe essere quella di concordare differenti modalità di accesso al 
centro abitato per i mezzi pubblici. 
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7-CETA-TTIP 
Ad oggi non abbiamo approfondito queste tematiche. Valuteremo in un secondo momento se aderire o 
meno a tale tipo di azione. 

8-STOCCAGGIO GAS METANO 
La realizzazione di impianti di stoccaggio di Gas va in direzione opposta all’auspicata riduzione 
dell’impiego delle fonti fossili: è stato infatti calcolato che, per mantenere l’innalzamento della 
temperatura media del pianeta nel 2100 entro i +1.5°C rispetto all’era pre-industriale, più dell’80% delle 
fonti fossili attualmente conosciute non dovrebbero essere estratte dal sottosuolo. Si ritiene più utile 
stanziare fondi per accelerare la transizione verso le fonti rinnovabili, piuttosto che fare enormi 
investimenti per poi utilizzare il gas come fonte energetica “di transizione” per un periodo di tempo 
limitato. 

9-AGRICOLTURA BIOLOGICA 
Il massiccio impiego di fertilizzanti e pesticidi sta contaminando terreni e acqua, nonostante ciò il tema 
non viene adeguatamente dibattuto. Nella nostra zona le coltivazioni gestite secondo criteri di 
sostenibilità rappresentano una minima parte del totale, anche se sul territorio viene organizzata ogni 
anno una Fiera Agricola Regionale.  

Non abbiamo inserito in modo esplicito iniziative finalizzate al perseguimento degli obiettivi segnalati nel 
questionario, in quanto prevediamo di lanciare campagne di sensibilizzazione su temi di carattere 
ambientale, da definirsi nell’ambito della commissione ambiente. Alcune proposte da prendere in esame 
potrebbero essere le seguenti: 

 aderire alla rete extraeuropea delle “Città libere da pesticidi”, che prevede l’eliminazione dei 
pesticidi dai luoghi pubblici adottando criteri più restrittivi rispetto a quelli previsti dalla legge 
attualmente in vigore, valutando in seguito l’adozione di misure ancor più rigide; 

 nell’ambito della Fiera Agricola di Primavera, l’organizzazione di iniziative atte a sensibilizzare 
cittadini e produttori sull’importanza di adottare tecniche di coltivazione a minor impatto 
ambientale. 

10-FANGHI IN AGRICOLTURA 
Il nostro territorio è stato a lungo interessato dallo spandimento di fanghi, ed in passato era anche stata 
proposta la realizzazione di un centro di stoccaggio, progetto poi accantonato. Attualmente tale attività 
si è notevolmente ridotta, prima di ipotizzare azioni si rende necessaria una valutazione relativamente 
allo storico degli spandimenti e alla tipologia dei dati forniti all’Amministrazione Comunale. 

11-QUALITA’ DELLE ACQUE 
Ogni iniziativa diretta alla tutela della salute pubblica riceverà sostegno da parte della nostra lista. A 
livello locale, riteniamo che la realizzazione della “casa dell’acqua”, in collaborazione con Padania Acque, 
possa essere occasione per approfondire la conoscenza della qualità delle acque delle falde superficiali e 
di quella utilizzata dal nostro acquedotto. 
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12-BACINIZZAZIONE DEL FIUME PO 
Non abbiamo fatto valutazioni in merito in quanto il nostro Comune non è direttamente interessato da 
tali opere. 

13-PATRIMONIO ARBOREO 
Stiamo pensando di destinare un’area pubblica alla realizzazione di un “bosco dei nuovi nati”, 
possibilmente vicino alle scuole o a luoghi frequentati in occasione di manifestazioni pubbliche. 

14-TECNOLOGIA 5G 
Non abbiamo ancora approfondito la problematica in quanto il nostro territorio, al momento, non è 
interessato da tale progetto. Ci rendiamo però conto che l’evoluzione tecnologica spesso non è 
adeguatamente supportata da ricerche relative alle sue possibili ripercussioni sulla salute e che quindi, in 
tal caso, il principio di precauzione dovrebbe essere da guida per le azioni amministrative. 

 


